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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

微评济南

治治理理乱乱收收费费不不能能只只靠靠曝曝光光
去南山买山货

小心缺斤少两

@韩桂香：近日去南部山区游
玩，在一景区门口买了些山货，回到
家用邻居的秤一称，发现都不够斤
两，邻居也说孩子从南山买的核桃
和苹果少好几两。做生意要讲究诚
信，短斤缺两虽说一时赚了利益，但
损失的是信用，以后谁还会买你的
山货？个别商贩的失信行为会影响
到整个市场的秩序。希望工商部门
能够引起重视，对景区门口的商贩
加强监管，维护消费者的合法权益。

酒后乘坐公交车

别借酒劲耍酒疯

@王朝：日前笔者乘公交车出
门，车到一站上来两个醉醺醺的小
伙子，两人上车后歪歪扭扭地坐在
座位上，然后就大声地打电话，其中
一个还打开窗户不停地向外吐痰，
看上去令人很不舒服。公交车是公
共场所，大家都应文明乘车。喝酒后
的市民也应注意自己的形象，不应
在车上借酒劲耍酒疯，扰乱正常的
公共秩序。同时，也希望相关部门能
对酒后乘坐公交车的乘客加以管
理，保证其他乘客的权益。

□葛亮

去政府部门办事，经常会
遇到收费。有一些收费依据是
公开的，于法于情都说得过去。
但还有一些收费，有的捆绑强
制、有的搭顺风车、有的藏着掖
着，于情于法都差着一点。这两
天，被媒体报道的高价打印费、
查档费和档案代管费都属于后
一种。

政府要正常运转，需要一
定的经费，这些钱大多从税收
中来，还有一部分是行政事业
性收费。税收现在都由法定，里

边可操作的空间不大。收费就
不一样了，自由度更大一些，于
是，我们时不时就能看到“乱收
费”被报道出来。形形色色的

“乱收费”不仅侵害老百姓的利
益，对政府公信力也是一种伤
害。因此，对“乱收费”应该有一
种“人人喊打”的氛围，让它们
不敢再随便出来。

破解“乱收费”这个问题，
其实也不是很难。凡于法无据
的，当及时清理；对“乱收费”
者，追责问责要不留情面；最
后，对合情合法的收费应公开
收费依据、收费标准。“三剑齐

下”，“乱收费”定会减少。但值
得深思的是，即使有着这样简
单明了的破解之道，“乱收费”
为什么还会时不时冒出来？这
是不是说明，一些部门还被“乱
收费”带来的收益诱惑着？对他
们的问责力度也还不够大、不
够及时？

值得注意的是，“乱收费”
被报道出来之后，相关部门多
会出来表态，有的承认错误，有
的说会改。这一方面说明那个
费的确不该收，另一方面也说
明问题存在已久，却少有人去
管。根治“乱收费”，不能光靠着

媒体报道，强有力的法律监督
才是根本之道。

日前，济南市发出通知，将
设立车辆管理、户政管理、人事
人才、劳动就业等六个政务服
务专业大厅。政务服务专业
大厅的设立，不仅便民，而且
有利于集中管理和监督，“乱
收费”也将少一些藏身之所。
目前，这六个大厅的具体情
况还没有对外公示，相关的
管理规定也还无从知晓，但
管理和监督的责任单位已经
确定，我们期待着，“乱收费”
现象会逐渐减少。

没没有有归归属属感感，，怎怎会会关关心心小小区区事事务务

有人入住小区多年

连邻居都不认识

@王丽：现在济南的新建
小区越来越多，而买房子的人
则来自四面八方，其中有很大
一部分都是外地来济的。对于
这些人来说，他们对自己所住的
小区，甚至这座城市都还没有建
立起浓厚的归属感，对小区事务
自然不会太热衷。另外，现在人
们普遍工作压力大、生活节奏
快，有的甚至入住多年连自己的
邻居都不认识。因此，要想让业
主能够关心小区事务，首先得
让他们建立起归属感。

业主与物业关系差

影响参与积极性

@李涛：笔者认为，业主不
愿参与小区事务，固然有“事不
关己高高挂起”的态度方面的
因素，也和业主与物业之间的
关系好坏有关。现在，不少小
区业主和物业之间的关系都
不算和谐。一方面业主认为
自己交了物业费，什么事情
物业都得负责；另一方面，很
多物业总是把自己当成小区
的管家，遇事不与业主协商。
如此一来，业主很难提起对小
区事务参与的兴趣。

小区应多组织活动

激发业主参与热情

@钟倩：在一些老小区，热
心小区事务的大多是上了岁数
的大爷大妈，而在很多新建小
区，大家各自关门过，有种事不
关己高高挂起的冷漠。钢筋混凝
土让人与人之间的交流缺失，小
区不妨定期策划和组织一些丰
富多彩的文化活动，像邻里节、
趣味运动会等，既能为小区居民
提供情感交流的平台，也能激发
大家的责任感和参与公共事务
的热情，以提高小区自治能力
和公共决策能力。

为解决公共体育设施匮乏的问
题，我省要求逐步将学校的体育设
施对外开放。可记者调查发现，济南
10所列入开放名单的学校目前绝大
部分都没对外开放。对开放学校体
育设施一事，支持者认为此举可解
决公共体育设施匮乏的问题，反对
者则表示开放会对学生人身安全和
学校财产安全带来隐患。学校公共
体育设施该不该对外开放？欢迎您
来表达看法、碰撞观点。

参与方式：在群论坛跟帖，或发
邮件至qlwbjzx@163 .com，杠子头将
获100元稿酬奖励。

杠子头话题征集

葛主编周评

葛剪友巷议

要动用维修资金修

下水管道，一栋楼24户居

民却只有一户参与表决。

近日，省内首个业主表决

系统在济南一小区首次

使用就遇冷。除了对新系

统不熟悉等因素外，业主

对小区事务冷淡也是一

个重要原因。业主为何对

小区事务不热衷？剪友们

对此议论纷纷。
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